
 

 

CONSORZIO SERVIZI AMBIENTALI 

CO.SE.A. 
Sede Via Berzantina, n° 30/10 - Castel di Casio (BO) 

 

ATTO n° 02 
 

VERBALE DI DELIBERAZIONE DELL'ASSEMBLEA CONSORTILE 
Adunanza ordinaria in 1° convocazione. 
 

OGGETTO: Co.Se.A Consorzio Servizi Ambientali– Approvazione del bilancio d’esercizio al 
31/12/2020 

 
L'anno duemilaventuno addì trenta del mese di giugno alle ore 15,00, in video conferenza, 
convocata nelle forme prescritte, si è riunita l'ASSEMBLEA CONSORTILE. 
 
All'appello risultano: 

COMUNE RAPPRESENTANTE QUOTE VOTI Presente 

ABETONE CUTIGLIANO BONACCHI RICCARDO 2,23 2   

ALTO RENO TERME LABANTI MARCELLO del. 7,51 4   

CAMUGNANO GRANDI MASSIMO 1,98 1 x 

CASTEL D'AIANO NASCI ALBERTO 2,04 2 x 

CASTEL DI CASIO ALDROVANDI MARCO 3,71 2 x 

CASTIGLIONE DEI P. FABBRI MAURIZIO 5,98 3 x 

GAGGIO MONTANO TANARI MARIA ELISABETTA 5,26 3 x 

GRIZZANA MORANDI SALSEDO SERGIO 4,23 3   

LIZZANO IN BELVEDERE POLMONARI SERGIO 2,37 2 x 

MARLIANA TRAVERSARI MARCO 3,45 2   

MARZABOTTO LOLLI LUCA del. 7,43 4   

MONZUNO PASQUINI BRUNO 6,92 3   

PESCIA FABIO MASSIMO BELLANDI del. 15 5 x 

SAMBUCA PISTOIESE MICHELETTI FABIO 1,7 1 x 

S. BENEDETTO V.S. SANTONI ALESSANDRO 4,54 3 x 

SAN MARCELLO PITEGLIO MARMO LUCA 8,63 4   

VALSAMOGGIA SOVERINI CHRISTIAN del. 8,64 4   

VERGATO STEFANO POZZI 8,38 4 x 

 Sono presenti per il Collegio dei Revisori dei Conti il Presidente dott. Batacchi, ed i 
componenti dott.ssa Lunardini e dott. Picone; 
 L’Assemblea consortile affida le funzioni di Segretario  al Dott. Pieter Jan Messinò come 
indicato dal Presidente dell’Assemblea che provvede alla redazione del presente verbale. 
 Essendo legale il numero degli intervenuti, il Presidente dell’Assemblea Consortile Maria 
Elisabetta Tanari assume la Presidenza e dichiara aperta la seduta per la trattazione dell'oggetto 



 

 

sopra indicato. 
 Nomina scrutatori i Signori: Fabbri Maurizio, Nasci alberto, Santoni Alessandro. 



 

 

Nel corso della trattazione del presente odg si collegano i rappresentanti dei Comuni di Monzuno e 
San Marcello Piteglio, pertanto la composizione dell’assemblea è così ridefinita: 
presenti nr. 12 Comuni pari a 66,51 quote su 100. 
 
Il Presidente dell’Assemblea lascia la parola al Presidente del CDA dott. Matteo Livi, il quale 
presenta il bilancio sottolineando l’importanza del risultato finale, che ha sancito la capacità dell’ente 
di adattarsi alla pandemia. Ricorda a tal proposito come in corso di pandemia il Consorzio abbia, 
tramite il proprio servizio informatico, garantito l’attivazione puntuale dello smart working per tutti i 
Comuni assistiti. Si tratta del primo bilancio post fusione, ed è articolato in due parti fondamentali: 
una afferente alla proprietà della discarica ed alla gestione della relativa concessione, che cuba poco 
più di 2 milioni di euro di fatturato; l’altra, relativa ai servizi precedentemente erogati da Cosea 
Tariffe & Servizi verso i Comuni interni ed esterni, che ammontano a poco meno di 2 milioni di 
euro. Per quanto concerne la concessione, l’utile complessivo, depurato dagli ammortamenti, dal 
fondo post-mortem e dall’indennità di disagio, è di circa 125.000,00 €. Inoltre sottolinea 
l’accantonamento di ca. 144.000,00 € al fondo per spese future relative alla discarica, derivanti 
integralmente dal corrispettivo previsto dall’accordo concessorio per i conferimenti di rifiuti speciali 
eccedenti le quantità annue ordinarie. 
In relazione ai servizi invece si segnalano le attività di consulenza esterna a livello tributario e di 
tariffa. Tali attività sono svolte in partenariato con altri soggetti facenti parte della fondazione 
OPERATE, alla quale il Consorzio ha aderito. Questa partecipazione ha dato risonanza alle attività 
svolte e contribuito a rafforzare il posizionamento di Cosea a livello nazionale. I Comuni esterni 
serviti sono più di 250, ed il trend è in crescita, anche per effetto delle nuove regolamentazioni della 
materia. Mentre con riferimento ai servizi erogati nei confronti dei Comuni consorziati si 
evidenziano margini operativi pressoché nulli se non talvolta negativi. Alcuni servizi presentano 
criticità significative sulle quali il CDA si sta impegnando per trovare una adeguata soluzione di 
sostenibilità.  
A fronte di tale analisi esprime grande soddisfazione per i risultati conseguiti: vi è la necessità di 
mettere in sicurezza alcune attività ma nel complesso l’ente è sano, come testimoniato dai ca. 
83.000,00 € di utile della gestione caratteristica.  
Formula infine un sentito ringraziamento nei confronti di tutta la struttura tecnica, che ha mostrato 
grande abnegazione, resilienza e spirito di sacrificio.  
Roberto Batacchi Presidente del Collegio dei Revisori dei conti prende atto dei buoni risultati 
conseguiti e ricorda come gli stessi siano il frutto anche delle scelte effettuate dalla precedente 
gestione. In particolare sottolinea il grande lavoro svolto per la definizione dell’impianto dell’accordo 
concessorio indubbiamente estremamente complesso. Tale lavoro ha prodotto risultati positivi 
evidentemente non scontati. Passa quindi a presentare il contenuto della relazione del Collegio, 
soffermandosi in particolare su un aspetto che il collegio, nella duplice funzione che gli è propria 
(controllo contabile e controllo di legalità) ha ritenuto di sottolineare: ovvero il richiamo di 
informativa sulle incertezze in relazione alle passività potenziali. Evidenzia infatti che  gli 
amministratori hanno proceduto ad un accantonamento prudenziale rispetto ad una vertenza legale 
in corso in considerazione del fatto “che, in assenza di un accordo tra i due Comuni consorziati, la 
vertenza “richiederà necessariamente la prosecuzione dell’iter giudiziario””, ma, alla data di 
redazione del verbale, non hanno assunto alcuna determinazione riguardo alla effettiva prosecuzione 
del ricorso il cui termine è in scadenza al 12 luglio 2021, e non hanno previsto accantonamenti per 
questa ipotesi. Prende atto che successivamente il CDA ha adottato una decisione che sarà oggetto 
di informativa al punto precedente.  
Alla luce di quanto sopra il Collegio propone all’Assemblea di approvare il bilancio e concorda sulla 
proposta di ripartizione degli utili formulata dal Presidente e dal Direttore Generale in nota 
integrativa. 
Grandi Massimo (Camugnano) richiede due chiarimenti rispetto a due voci specifiche del bilancio: il 
primo è riferito ai crediti verso i clienti, evidenzia che l’ammontare è molto elevato chiede quindi 
rassicurazioni rispetto all’esigibilità degli stessi. Il secondo concerne le immobilizzazioni, il cui valore 



 

 

non è in calo rispetto all’anno precedente.  
Risponde il Presidente Livi evidenziando che l’importo così elevato dei crediti è dovuto 
essenzialmente alla procedura di fatturazione dei corrispettivi e dei rimborsi relativi previsti dalla 
concessione della discarica. Molti di quei proventi si compensano con i relativi costi in parte spesa. 
Ed inoltre, stante i requisiti del concessionario, non si evidenziano rischi di esigibilità. Per gli aspetti 
legati alle immobilizzazioni viene data la parola al Dott. Martinelli che precisa che derivano in gran 
parte dalla banca dati tributaria. In ogni caso, rispetto alle variazioni intervenute da un esercizio 
all’altro (2019 – 2020), evidenzia la necessità di tenere in considerazione che i parametri di 
riferimento sono variati, poiché questo è il primo bilancio nel quale sono valorizzati gli effetti su 
base annua del passaggio di gestione del sito di discarica ad HERAMBIENTE e della fusione per 
incorporazione della società Cosea T&S., per cui una lettura corretta dei dati economici non può 
prescindere da questi due elementi. 
A questo punto il Presidente del CDA Livi formula la proposta di destinazione degli utili, così come 
indicato nella proposta di delibera, dando atto trattarsi di proposta in linea con le previsioni 
statutarie. 
Il Sindaco di Castel di Casio preannuncia il proprio voto contrario richiamando le motivazioni 
espresse dal Presidente del collegio dei revisori dott. Batacchi ed evidenziando che non è stato 
effettuato alcun accantonamento per tenere in considerazione che l’ente potrebbe trovarsi nella 
condizione di dover corrispondere l’indennità oggetto di contenzioso con il Comune di Castel di 
Casio.  
Il Presidente Tanari si allinea alle considerazioni finali in ordine all'ottimo risultato conseguito dal 
Consorzio e mette ai voti la proposta. 

 
L'ASSEMBLEA CONSORTILE 

 
Visto il bilancio consuntivo dell’esercizio 2020 redatto in conformità al dettato degli articoli 2423 e 
seguenti del codice civile, costituito dallo stato patrimoniale, dal conto economico, dal rendiconto 
finanziario e dalla nota integrativa, che allegato alla presente deliberazione ne formano parte 
sostanziale ed integrante, approvato dal Consiglio di Amministrazione con atto n° 13 del 09.06.2021 
e proposto all’approvazione ai sensi dell’art. 28 dello Statuto; 
 
Dato atto che: 

• del differimento dei termini di approvazione del bilancio di esercizio 2020 al 30 giugno 2021; 

• il bilancio è stato approvato dal Consiglio di Amministrazione con atto n° 13 del 09.06.2021 
e trasmesso, unitamente ai relativi allegati, a tutti i Sindaci dei Comuni consorziati a mezzo 
posta elettronica certificata in data 09.06.2020, ai sensi dell’art. 10, 2° comma della 
convenzione; 

• gli enti consorziati non hanno formulato osservazioni in merito; 
 
Considerato che: 

• il bilancio è stato redatto in forma abbreviata ai sensi dell’articolo 2435-bis del Codice Civile 
non avendo il Consorzio superato, né nell’esercizio 2020 né nei precedenti esercizi 2019 e 
2018, due dei limiti ivi indicati; 

• il bilancio risulta inoltre redatto secondo il decreto del Ministero del Tesoro 26 aprile 1995 di 
approvazione dello schema tipo di bilancio di esercizio delle Aziende di servizi dipendenti 
dagli Enti territoriali e successivamente riclassificato secondo le soprarichiamate norme 
civilistiche ai fini del suo deposito presso il Registro Imprese; 

• il bilancio consuntivo dell’esercizio 2020 chiude con un utile d’esercizio di Euro 54.635,78; 

• ai sensi dell'art. 44 dello Statuto consortile, il CDA propone la seguente destinazione 
dell’utile: 

• al fondo di riserva ordinario il 10%, pari a € 5.463,58; 



 

 

• al fondo finanziamento e sviluppo investimenti il 20%, pari a € 10.927,16; 

• al fondo mantenimento discarica esaurita il 70%, pari € 38.245,04; 
 
UDITO: 

• l’intervento del Presidente del CDA dott. Matteo Livi; 

• l’intervento del Presidente del Collegio dei Revisori dei Conti Dott. Roberto Batacchi; 
 
di cui si da conto  
 
RITENUTO di porre in votazione il bilancio consuntivo di Cosea Consorzio per l’esercizio chiuso 
al 31/12/2020 e la destinazione dell’utile come proposti ai sensi dell’art. 28 dello Statuto dal 
Consiglio di Amministrazione;  
 
VISTI gli artt. 19, 43 e 44 dello Statuto del Consorzio; 
 
CONSIDERATO che sono presenti n. 12 Comuni rappresentativi di n° (33) voti su 52 (66,51 
quote su 100); 
 
CON VOTI così espressi per appello nominale: 
presenti n. 12 Comuni pari a a 66,51 quote su 100 e n° 33 voti su 52 
Favorevoli:  62,80 quote 
Contrari:  = 
Astenuti 3,71 quote (Comune di Castel di Casio) 
 
 

D E L I B E R A 
 
DI APPROVARE il bilancio consuntivo di Co.Se.A Consorzio per l'esercizio chiuso al 
31/12/2020, nelle risultanze riportate nel fascicolo allegato alla presente deliberazione a farne parte 
integrante e sostanziale; 
 

DI DESTINARE ai sensi dell'art. 44 dello Statuto consortile l’utile di esercizio pari Euro 
54.635,78 come segue: 

• al fondo di riserva ordinario il 10%, pari a € 5.463,58; 

• al fondo finanziamento e sviluppo investimenti il 20%, pari a € 10.927,16; 

• al fondo mantenimento discarica esaurita il 70%, pari € 38.245,04; 
 

 
************** 

di dichiarare il presente atto, previa apposita e distinta votazione, che ha ottenuto il risultato 
favorevole UNANIME espresso per alzata di mano, IMMEDIATAMENTE ESECUTIVO; 

 



 

 

 

 

 

 
 

Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 IL PRESIDENTE   IL SEGRETARIO DELL’ASSEMBLEA  
Elisabetta Maria Tanari   dott. Pieter J. Messinò 
 

*********************** 
 

Il Presente Atto è immediatamente esecutivo ai sensi di legge ed trasmesso per la 
pubblicazione per 15 giorni consecutivi all’albo pretorio di CO.Se.A. 
 
Castel di Casio, 30 giugno 2021. 
       Il Segretario dell’Assemblea 

            dott. Pieter J. Messinò 
 
 
 
 


